
O r t s b e i r a t   U n s h a u s e n
Niederschrift zur Sitzung des Ortsbeirates Unshausen 

vom Montag, 10. Oktober 2011 im 
Dorfgemeinschaftshaus Unshausen

Anwesend:
- Dieter Corpataux
- Reinhard Dippel
- Marco Pelz
- Nadine Ebert 
- Christoph Meyfarth

Top 1: Begrüßung
Um 20.00 Uhr eröffnet der Ortsvorsteher Dieter Corpataux die Sitzung des Ortsbeirates. Er 
begrüßt die anwesenden 22 Gäste, darunter das Mitglied der Gemeindevertretung Wabern, 
Klaus Rößler. Anschließend stellt Dieter Corpataux die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest.

Top 2: Investitionen / Mittelanmeldung für den Haushaltsplan 2012
Dieter Corpataux informiert die Gäste über die gewünschten und notwendigen Investitionen 
im Ortsteil Unshausen:

 Der Ortsbeirat bittet um einen Zuschuss für die Erstellung und den Ausbau des „Ortes 
der Begegnung“ auf dem Gelände am Dorfgemeinschaftshaus Unshausen. 

 Der  Ortsbeirat  wünscht  zudem,  dass  nach  der  Fertigstellung  der  Biogasanlage  der 
notwendige  Ausbau  des  Efzeweges  einschließlich  der  Instandsetzung  der 
Fahrbahndecke auch in der Verlängerung zum Sportplatz erfolgt.

 In diesem Zusammenhang merkt Dieter Corpataux an, dass weitere Mittelanmeldungen 
aus den vorangegangenen Jahren noch nicht endgültig entschieden sind. Dies betrifft 
zum Beispiel  einen Lagerraum für  die  Bestuhlung des Dorfgemeinschaftshauses,  die 
Sanierung der  Bachbrücke am Schafstall,  den Rückbau des Bachlaufs  innerhalb  der 
Ortslage und die Verkehrsinsel auf der B254, welche seit sechs Jahren zur Diskussion 
steht. 

 Die  Instandsetzung  der  Straße  Hermannsburg  vom  Grundstück  Ehrhardt  bis  zum 
Grundstück Pfannkuche (Schaller) konnte aufgrund der örtlichen Gegebenheiten nicht 
durch die Firma Kutter erfolgen und muss anderweitig durchgeführt werden. 

 Der Querschlag zu Beginn der Teerstraße von der Unshäuser Heide in Richtung Dorf 
sowie weitere Gräben innerhalb und außerhalb der Ortslage müssen geöffnet werden, 
um die Ortslage von den bei Unwettern auftretenden Wassermassen zu entlasten.

 E. Brandau weist darauf hin, dass bei den an ihr Grundstück angrenzenden Bäumen ein 
Ausschnitt des losen Astwerks erforderlich ist. 

 Auf der Ostseite des Friedhofes müssen die Zaunlatten (Zuglatten) dringend erneuert 
werden.  D.  Corpataux betont,  dass  aufgrund mangelnder  Beteiligung  der  Unshäuser 
Bevölkerung bei  Arbeitseinsätzen auch seinerseits  keinerlei  Bereitschaft  mehr  für  die 
Umsetzung in Eigenleistung vorhanden ist.
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Top 3: Bekanntgabe der Stellungnahme des Gemeindevorstandes zur Biogasanlage
Dieter  Corpataux  betont,  dass  er  einzig  die  schriftliche  Stellungnahme  des 
Gemeindevorstandes  verlesen  wird.  Darüber  hinausgehend  kann  er  aufgrund  fehlenden 
Hintergrundwissens keine weiteren Auskünfte erteilen. Vorab erkundigt sich ein Einwohner 
bei  dem  Ortsbeirat,  ob  dieser  die  ihm  bereits  im  vergangenen  Jahr  vorliegenden 
Informationen über  den Bau einer  Biogasanlage an die Einwohner  bekanntgegeben hat. 
Daraufhin  verliest  der  Schriftführer  den  entsprechenden  Absatz  aus  dem  Protokoll  der 
Ortsbeiratssitzung  vom  18.  Oktober  2010.  Der  Ortsvorsteher  betont  zudem,  ein  ihm 
vorliegendes Schreiben vom Schwalm-Eder-Kreis auf der Sitzung vom 29. November 2010 
verlesen  zu  haben.  Anschließend  verliest  D.  Corpataux  die  Stellungnahme  des 
Gemeindevorstandes  und  macht  nochmals  deutlich,  dass  seitens  des  Ortsbeirates  kein 
weiterer  Handlungsspielraum  vorhanden  ist.  Es  entwickelt  sich  eine  sehr  intensive 
Diskussion, in deren Verlauf seitens der Anwesenden folgende Aspekte aufgegriffen bzw. 
Standpunkte verdeutlicht werden:

 Reinhard Heerdt  gibt  bekannt,  dass die Anlagenbetreiber  bei der Suche nach einem 
geeigneten Standort keinen Kontakt mit ihm aufgenommen haben.

 David  Zerbes  benennt  die  Anlagenbetreiber  als  alleinig  verantwortlich  für  die 
Standortwahl.

 Eine  Anwohnerin  erkundigt  sich  beim  Ortsbeirat  nach  einem  angeblichen 
Telefongespräch des Bürgermeisters mit  der  Unteren Naturschutzbehörde,  in  dessen 
Verlauf der Bürgermeister den jetzigen Standort beworben haben soll. Der Ortsbeirat hat 
darüber keine Kenntnis.

 David Zerbes merkt an, dass der Ortsbeirat bei der gemeinsamen Standortsuche von V. 
Schmidt und dem Bürgermeister nicht hinzugezogen wurde.

Top 3: Verschiedenes

 Dieter Corpataux gibt bekannt, dass ausgehend von einer schriftlichen Anfrage vom 8. 
April 2010 bei der Unteren Wasserbehörde Anfang September 2011 ein gemeinsamer 
Ortstermin am Bach mit Vetretern der genannten Behörde, des Schwalmverbandes und 
Herrn  Bürgermeister  Jung  stattgefunden  hat.  Daraufhin  wurde  der  Bach  an  den 
entsprechenden Stellen ausgeräumt. Ein Antwortschreiben bezüglich des vorgetragenen 
Anliegens nach  einer Renaturisierung / einem Rückbau des Bachlaufs innerhalb der 
Ortslage steht allerdings noch aus.

 Der Ortsvorsteher weist darauf hin, dass für die derzeitigen Straßeninstandsetzungs-
arbeiten innerhalb der Großgemeinde zusätzliche Mittel seitens des Landes zur 
Verfügung gestellt wurden. Die Auswahl der sanierungsbedürftigen Straßen wurde einzig 
von den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung getroffen. Eine Information der Anwohner 
erfolgte weder durch die ausführende Firma noch durch die Gemeinde. Es wäre 
wünschenswert, dass bei zukünftigen Vorhaben eine Information des Ortsbeirates durch 
die Gemeinde Wabern im Vorfeld erfolgen würde.

 D. Corpataux stellt eine Zeichnung des Dorfes vor, welche nach Fertigstellung die alten 
Unshäuser Haus- und Hofnamen visualisieren wird.

 Während  die  diesjährige  Kartoffelernte  für  das  Kartoffelfest  noch  mäßig  war  (3  1/2 
Zentner), war das Fest am 3. Oktober ein voller Erfolg.

 Das Hinweisschild am Efzeufer wurde von Unbekannten mutwillig zerstört.
 C.  Clobes  weist  auf  einen  Arbeitseinsatz  am  Sportplatz  hin  und  bittet  um  eine 

entsprechende Beteiligung.
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 C. Clobes schlägt vor, für das Dorfgemeinschaftshaus einen Defibrillator anzuschaffen. 
Dieses  wird  allerdings  aufgrund  des  damit  verbundenen  Aufwandes  (regelmäßige 
Schulungen usw.) für nicht sinnvoll betrachtet.

Ende der Sitzung 21.10 Uhr

Dieter Corpataux Marco Pelz
   Ortsvorsteher          Schriftführer
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